



Mi Universidad

a

ENSAYO

NOMBRE DEL ALUMNO: Seliflor Morales Pérez.

TEMA: La profesión de enfermería

PARCIAL: 1er parcial.

MATERIA: Legislación en salud y enfermería.

NOMBRE DEL PROFESOR: Lic. Miguel Ángel Villatoro Aguilar.

LICENCIATURA: Lic. En enfermería.

CUATRIMESTRE: 8vo cuatrimestre.

Introduccion

En este ensayo analizaremos puntos importantes sobre el papel de la enfermeria su funcion, su campo de accion, asi como el proceso de atencion y sus implicaciones eticas que como personal de enfermeria debemos tomar en cuenta. La labor que realiza es muy importante y debe ser realizado con reponsabilidad porque avarca el cuidado autonomo y colaborativo de todas las edades, familias, grupos, y comunidades, enfermos y sanos y en todos los entornos.

Se tiene como objetivo mejorar la atencion del paciente y las actividades que realiza el personal de enfermeria. En la enfermería, la ética sirve de guía para la toma de decisiones adecuadas con el objetivo de que al brindar los cuidados se pase de los hechos a los valores y a los deberes. En la práctica profesional de enfermería se ha observado una marcada deficiencia en la aplicación de estas normas morales. Es por eso que en el presente ensayo se realiza un análisis de autocrítica reflexiva a la formación ético-humanista en sus diferentes contextos: desde el origen familiar, social, educacional e institucional o laboral.

Desarrollo

La enfermeria es una profecion que consiste en el cuidado de los enferrmos de gravedad y ambulatorios, la labor qu e se relaiza es asistir y complementar la labor del medico. La prevencion de las enfermedades es tambien una labo que realizan y lo hacen mediante programas de salud.

Toda persona que estudia esta profesion debe tener una clara vocacion de servicio, deben ser solidarios y comprometidos, deben sentir el gusto por ayudar a los demas. Desde la antigüedad han sido necesarios los cuidados de enfermeria debido a que los enfermos y las heridas siempre han existido.

Se cree que la figura de la enfermeria aparecio a inicios de la esdad media, en su mayoria eran mujeres, estas ayudaban a traer niños al mundo o eran nodrizas. A lo largo de los años, las guerras a aumentado la necesidad de enfemerias y han tenido gran influencia en la evolucion de la enfermeria.

Florence Nightingale es considerada como la madre de la enfermeria moderna, se destacandose por su servicio en la guerra de Crimea de 1853 a 1856. Su esfuerzo por el cuidado de las personas para su recuperacion hacia la diferencia y disminuyeron drasticamenten la tasa de mortalidad. Ella fundo la escuela llamada Florence Nightingale para enfermeras en londres, fue el primer paso para la autentica profesionalizacion de la enfermeria.

En 1861 las enfermeras empezaron a usar uniforme y hasta ahora la enfermería es ampliamente reconocida en todo el mundo. A pesar de los desafíos que se han presentado en la carrera cada día se sigue preparando un gran número de enfermeros y sigue siendo de gran beneficio para atender y mejorar la salud de los pacientes.

El personal debe cumplir con una serie de conocimientos que pondrá en práctica con el paciente y debe ser capaz de generar confianza, serenidad y apoyo efectivo. El enfermero que cuida debe tener: Conocimiento: se trata del trabajo que se realiza a fin de darle solución, Compromiso y arte de intuición.

Los campos de actuación y desarrollo profesional en el momento actual.

Enfermería administrativa: son todos aquellos donde funcionen grupos de personas con objetivos comunes. Van desde la familia hasta la más compleja de las organizaciones humanas. En todas las organizaciones humanas es necesario planear, organizar, integrar, dirigir y controlar las acciones para lograr el éxito.

El perfil administrador de enfermería que se presenta tiene como particularidad que puede aplicarse en cualquier tipo de organización de salud. Este perfil también es necesario para la enfermera que desea emprender la práctica privada de la profesión para que pueda prestar servicios de calidad a los pacientes.

La administradora de enfermería debe:

- Poseer condiciones físicas y saludables.
- Tener conocimientos de la administración.
- Contar con experiencia profesional a diferentes niveles de responsabilidad.
- Mostrar espíritu de solidaridad gremial y establecer vínculos de comunicación.
- Ser creativo y ejercer su liderazgo con motivación y eficacia.
- Ser profesional y moral en la toma de decisiones, organizado y responsable.
- Actualizarse constantemente también sus subordinados.
- Conocer e incorporar tecnología adecuada para alcanzar los objetivos en materia de salud.
- Ser emprendedor y enfrentar retos.

- Creer en la practica independiente de la enfermeria como una necesidad de servicios requeridos para la sociedad actual.

Campos de accion.

- **Asistencial:** brindar cuidado a las personas, familias y poblaciones en los diferentes niveles de atencion de los sistemas de salud.
- **Gerencial**
- **Investgativo**
- **Administrativo**
- **Asistencial: clinica o domiciliaria.**
- **Docencia**

El trabajo científico en la enfermeria.

Este metodo es conocido como proceso de atencion de enfermeria (P.A.E.)

Es un metodo que permite al personal de enfermeria prestar cuidados de una forma racional, logica y sistematica. El metodo cientifico esta sustentado por dos pilares, el primero de ellos es reproducibilidad esto se trata de la capacidad de repetir un determinado experimento en cualquier lugar y en cualquier persona. Este plan se basa en en la comunicaci3n y la publicidad de los resultados obtenidos.

El segundo de ellos ews falsabilidad, es decir que toda proporcion cientifica tiene que ser susceptible de serr falsada. Esto implica que se pueden realizar experimentos que en caso de dar resultados distintos a lo predichos negarian la hipotesis puesta a prueba. El cientifico usa metodos definitorios.

Tambien es importante recordar que existe el codigo denotologico o etico de la enfermeia establece que las y los enfermeros tienen 4 deberes fundamentales promover la salud, prevenir enfermedades, restaurar la salud y aliviar el sufrimiento, esto se logra mediante

Investigacion de enfermeria

Es realizada por el personal de enfermería, tiene como propósito mejoras en la práctica de enfermería.

Objetivos

Mejorar la efectividad del cuidado: deben tener un impacto positivo en los cuidados y en la tanto en prevención como en el tratamiento de los problemas de salud.

Mejorar la eficiencia del cuidado

Mejorar la seguridad de la intervención de enfermería: se realiza a través de la vigilancia, autoevaluación, medición y formación para prevenir y disminuir eventos adversos.

Construir la evidencia científica para sustentar las acciones de enfermería: es el uso consciente, explícito y juicioso de la información derivada de la teoría y basada en la investigación, para la toma de decisiones sobre la prestación de cuidados a los pacientes.

1. Campos de enfermería en la investigación.

Investigación clínica tipos de investigación

Estudios descriptivos/ prevalencia, estudios de casualidad o riesgo, estudios de pruebas diagnósticas, estudios de terapia o de intervención, estudios de pronóstico, estudios de costo-efectividad.

Factibilidad operativa: se refiere a todos los recursos humanos que participan en procesos o que intervienen personas para la ejecución de aspectos operativos del proyecto.

Factibilidad técnica se refiere a recursos como herramientas, equipamiento, insumos, infraestructura, que resultan imprescindibles para todas las facetas de la educación.

Factibilidad económica: se refiere a los recursos económicos necesarios para alcanzar los objetivos planteados.

Factibilidad ética y legal: se debe verificar si tiene validez científica, debe ser de aportación científica.

2. Investigación en gestión de calidad. El control de calidad es importante para la seguridad de los procesos de salud del paciente. El profesional de enfermería es quien generalmente conforma o lidera las unidades de calidad de los centros

asistenciales. La investigación en la calidad y seguridad implica: identificar problemas a través de estudios observacionales descriptivos o analíticos, proponer soluciones de mejoría y evaluar la incorporación de las medidas a través de indicadores, con estudios internacionales analíticos.

Registros con fines de investigación

Estos registros son una herramienta indispensable para mejorar el practicas clínicas, identificar factores de riesgo, estudiar la epidemiología de las enfermedades, conocer la realidad local y conocer las oportunidades para un mejor cuidado en salud. Es necesario que estos registros se encuentren dentro del protocolo específico, donde se deben detallar la justificación que llevo a la creación del registro en particular y los objetivos

La enfermera tiene un importante rol en la implementación y mantenimiento de los registros con fines de investigación en las diferentes instituciones de salud, principalmente aquellas donde existe registro electrónico. Este registro ha permitido utilizar la información clínica para responder preguntas de investigación con el objeto de aumentar el conocimiento en determinadas áreas.

El sistema de valores profesionales en enfermería

El estudio de la moral forma parte actualmente de una ciencia particular, la ética, la cual integra las ciencias sociales. Los valores morales son las necesidades mas significativas de los hombres traducidas en las tendencias del desarrollo social y expresadas en forma de ideal; los valores se reflejan en la conciencia de los hombres en forma de valoraciones.

El sistema de valores, tanto de una profesión como de una sociedad; se expresa en principios, virtudes y normas o preceptos éticos, que obligan moralmente a los sujetos y se conocen como deberes morales. La ética medica tradicional esta basada en 2 principios fundamentales: no dañar hacer el bien. Ambos principios regulan el actuar de los médicos y les hace contraer deberes morales con respecto a las personas que atienden.

Todas las acciones deben de estar basadas en el reconocimiento del derecho del otro. Tanto de los pacientes como del pacientes de tal manera que todos sean tratados con respeto recordando que son personas con los mismos derechos.

Conclusión

Es importante como personal de enfermería que podamos conocer los cuidados especiales que se debe brindar al paciente. Así como los principios legales, normas generales y éticos. La ética es una orientación armónica que nos va ayudar a vivir la vida. La ética es la reflexión crítica sobre los valores y principios que guían nuestras decisiones y comportamiento. Para lograrlo debemos estar en actualización constante acerca de las acciones que se deben realizar en el paciente.

La enfermería ha estado mejorando a lo largo de los años por medio de las acciones esenciales que se realizan para brindar mejor calidad de atención a los pacientes. El personal de enfermería cumple varias funciones por lo tanto debe estar capacitado para desempeñar roles en las diferentes áreas que se requiera ya sea laboral, administrativo, científico o investigativo.